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Skiclub Loßburg e.V. 
Protokoll Mitgliederversammlung am 29. April 2022 

 im Hotel Traube, Loßburg 
 
 
Offizieller Beginn Versammlung: 19.45 Uhr (mit dem Essen) 
Offizielles Ende der Versammlung:  21.05 Uhr      
Anwesenheit:     24 Mitglieder lt. beiliegender Teilnehmerliste 

(incl. Vorstand) 
 

Später:    Katarina Rothfuß 
     Ralf Moser 
 
Vorstand entschuldigt:  Chris Haug  
 
 
Vertreter der Gemeinde Loßburg:  1. Stellv. BM Manfred Hauser 
Presse:    kein Vertreter (Zusendung Bericht) 
 
 
A. Begrüßung durch den 1. Vorstand Martin Benzing  
    
 
B. Geschäftsberichte 
 
1. Vorsitzender Martin Benzing 
 
Begrüßung: wieder regulär im 2. Quartal stattfindende Mitgliederversammlung – vielen Dank 
an die Anwesenden fürs Kommen. 
Vertreter der Gemeinde: Manfred Hauser – vielen Dank fürs Kommen. 
Der Vorsitzende stellt fest: ordnungsgemäße Einberufung zur 43. Mitgliederversammlung auf 
den 29. April 2022.  
Die Einladung ist satzungsgemäß öffentlich (4-Wochenfrist) erfolgt im Amtsblatt (4mal), Ski- 
club-Homepage, E-mail, Schwarzwälder Bote, deshalb: Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Essen: Gulaschsuppe, Vegetarier Salatteller - wird vom Skiclub übernommen incl. Getränke 
(guter Kassenstand). 
 
Vereinsjahr  
 
Pandemiebedingt hat nur 1 Vorstandsitzung stattgefunden (normalerweise 2 bis 4).  
Über E-Mail oder über unsere SCL-Vorstands-WhatsApp Gruppe konnte ebenfalls  
zwischendurch einiges geklärt werden. 
 
Entwicklung Mitgliederentwicklung-/stand = 413, was doch mit 23 Austritten leider ganz  
beträchtlich ist. 
Kompletten Familienaustritten stehen wenige Eintritte gegenüber – in den einzelnen Sparten 
zeigt einfach wie erfreulich breit der SCL aufgestellt ist – was auch gut ist. 
Weniger gut, teilweise die Art und Weise wie die Austritte erfolgen - ohne Anrede oder gar 
Dank für das, dass man jahrelang mit der Familie sämtliche Angebote genutzt hat. 
 
Trotz Corona wurde versucht, an der einen oder anderen Stelle wieder zu starten und nicht 
alles herunter zu fahren. Die Kommunikation lief dabei teilweise inoffiziell über diverse 
WhatsApp-Gruppen, um in Sachen Kontaktverfolgung nicht zu viele Risiken zu haben. 
 
 
Verschiedene anstehende Aufgaben wurden zudem erledigt 
 
Meldung an den WLSB und SSV – Dank an Petra Fischer für die Unterstützung 
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Mitgliedsbeiträge wurden eingezogen – Dank an Petra Fischer und Ralf Moser 
 
Meldung an Gemeinde für Jugendförderung (unter 18 Jahre, nur Loßburger) – Dank an  
Gemeinde/Gebrüder-Hehl-Stiftung 
 
KSK Spende 1.000-- € für die Jugendarbeit, diese wird dort eingesetzt, wo was benötigt wird, 
ohne offizielle Übergabe wurde ein Scheck überreicht – herzlichen Dank. 
 
Termine/Planungen 
 
Sitzungen mit Vor-Ort-Termin für das Fest im „Zauberland“ am 23./24.07.2022 (Namens-
findung) Ersatz für Dorffest haben stattgefunden zusammen mit dem Musikverein und der 
Spielvereinigung. Die bisherige „Festmeile“ kann aufgrund der Sanierung der Ortsdurchfahrt 
B 294 und der damit verbundenen Umleitungsstrecke nicht genutzt werden,  
Die Planungen sind angelaufen. Ein großes gemeinsames Festzelt soll aufgestellt werden. 
Die teilnehmenden Vereine werden verschiedene Speisen und Getränke anbieten.  
Technisch muss hierzu noch einiges geklärt werden. Die Strommenge die der Skiclub bisher 
benötigt hat, ist bereits zur Hälfte der Bedarf, welcher im Ganzen zur Verfügung gestellt wer-
den kann. Man tut sich zusammen und eine weitere Sitzung findet statt. 
 
26. Loßburger Waldlauf am 08. Oktober 2022 – die Planungen laufen, Hoffnung, dass er 
durchgeführt werden kann. 
 
Teilnahme an der Ehrung von Andrea Rothfuß in Baiersbronn am 24.04.22 – Martin Ben-
zing. Es war bereits die 5. Teilnahme bei Paralympics seit 2006 in Turin, Geschenkübergabe 
in Form eines Geldgeschenkes. 
 
Mit Start am 11.10.2021 konnte bis zum Saisonende am 23.03.2022 die Skigymnastik 21  
mal durchgeführt werden. Sehr erfreuliche Teilnehmerzahl - konstant im Schnitt 17 / 18 Per-
sonen, sicherlich auch auf die Änderung der Uhrzeit von auf 18.30 – 19.30 zurückzuführen, 
dies ist sehr positiv, das war der richtige Schritt, kann hoffentlich so beibehalten werden in 
der kommenden Saison. Dank an Elisa Tietz und Julia Buchhorn 
 
Start des Lauftreffs am 30.03.2022 – wird wieder offiziell eingeladen übers Amtsblatt - Dank 
an Martin Benzing.  
 
Start Nordic Walking Treff am 31.03.2022 – Einladung über das Amtsblatt - Dank an Connie 
Walter. 
 
Für den 12.05.22 kam eine Einladung von der Gemeinde – Besprechung bezüglich Hallen-
neubau – Teilnahme wichtig wegen Hallenbelegungsplan etc. 
 
 
2. Kassier Ralf Moser 
 
Skiclubkasse hat sich im Vergleich zum Vorjahr (2020) etwas gefüllt. 
Kassenstand 31.12.2020: 28.067,93 € 
Ausgaben 2021: 7.197,42 € 
Einnahmen 2021: 9.844,55 € 
Änderung Kassenstand: + 2.647,13 € 
Kassenstand 31.12.2021: 30.715,06 € 
 
Einnahmen aus 

- Mitgliedsbeiträge  
- Spenden KSK  
- Zuschuss WLSB 
- Zuschuss für Jugendarbeit aus Stiftungen der Gemeinde Loßburg 
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Ausgaben für 
- Beiträge WLSB, WLV, SSV,…) 
- Trainerstunden Übungsleiter (Leichtathletik, Skigymnastik) 
- Startgelder Leichtathletik / Startlizenzen 
- Veranstaltungen (Mitgliederversammlung, Sportlerehrung) 
- Anschaffungen (Sportgeräte,…) 
- Sonstiges (Lager, Bankgebühren, Gutscheine für Ehrungen,…) 

 
Aus Sicht des Kassiers ein eher „unspektakuläres“ Jahr 
 
Hinweis auf Bedeutung von Veranstaltungen Dorffest, Waldlauf, Skibörse. 
Diese Veranstaltungen werden dringend benötigt, um die voraussichtlich deutlich höheren 
Kosten (z.B. Trainerstunden, Startgelder) kompensieren zu können. 
2021 ist deshalb so positiv ausgefallen, weil es aus diesen Posten vergleichsweise geringe 
Abflüsse gab. Dies wird 2022 anders sein – der Skiclub ist auf die Einnahmen aus diesen 
Veranstaltungen angewiesen, sonst schrumpft der Kassenbestand. 
 
Kassenprüfung erfolgte am 08.02.2022 durch die Kassenprüfer. Dank an die Kassenprüfer. 
 
 
3. Kassenprüfer Traude Widmaier und Dieter Stange 

Überprüfung der Kasse am 08.02.2022 in Oberbrändi. Die Kassenprüfer bescheinigen eine 
tadellos und sauber geführte Kasse und sprechen ihren Dank an den Kassier aus. 

Eine Anmerkung von Traude Widmaier: Der Kassier „hockt“ auf den Finanzen, d.h. er hält 
das Geld zusammen  

 
4. Berichte der Abteilungen 
 
4.1. Leiter Radsportabteilung Wilfried Pfau 
 
Seit letzter Hauptversammlung gibt es nicht viel zu berichten, es kam die Winterpause. 
Coronabedingt konnte offiziell nicht viel stattfinden. 
 
Saisonstart der Radgruppe am 19.04.2022 um 18.30 Uhr (neue Uhrzeit), anstatt 19.00 Uhr. 
Man erhofft sich wie bei der Skigymnastik dadurch mehr Teilnehmer, zudem hat man mehr 
Spielraum bei der Planung der Touren bezüglich der Helligkeit, wenn man etwas früher be-
ginnt, hauptsächlich im Frühjahr und Spätsommer. 
Bislang wetterbedingt noch keine gute Resonanz bei den bisher stattgefunden Terminen, 
hoffen jedoch auf gute Teilnahme in dieser Saison, Öffentlichkeitsarbeit soll stattfinden, 
Reinhold Schmid ist ebenfalls wieder dabei und übernimmt auch gerne die Touren der 2. 
Radgruppe. 
 
Ausfahrten Sommer am 03.07.2022, Ankündigung folgt. 
Jahresausfahrt und Rennradausfahrt sind geplant, noch keine Termine festgelegt, diese fol-
gen. 
Stadtradeln – Teilnahme auch 2022 wieder gewiss – Teamwertung. 
Letztes Jahr die Nr. 1 in Loßburg von 15 Teams und der 6. Platz von 160 Teams insgesamt 
(im Kreis Platz 3 oder 4) 
Zeitraum von 26.06. bis 16.07. - etwas später wie im letzten Jahr. 
Aufruf, dass alle sich anmelden, die Rad fahren. 
Rundbrief folgt – Gruppe ist bereits erstellt, Team Skiclub Loßburg. 
 
Mit der Hoffnung, dass das Wetter dieses Jahr mitmacht und viele Radtreffs stattfinden kön-
nen, schließt Wilfried Pfau seinen Bericht. 
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4.2. Sportwartin alpin und Leitung Skischule Katarina Rothfuß und Sportwart nordisch 
Günter Rothfuß  
 
Kurzum – in der Skischule – hat nichts stattgefunden, es gab zwar ein paar Anfragen, aber 
zu wenig Übungsleiter, die einen Kurs durchführen können. 
Die weitere Planung sieht so aus, aktuelle Übungsleiter zu animieren und die Skikurse wie 
früher wiederzubeleben. Alpirsbach und die Nachbargemeinden sind aktiver. 
 
Die Skibörse im November 2021 musste kurzfristig abgesagt werden, obwohl ein Hygiene-
konzept, Absperrungsvorrichtungen usw. organisiert war. Da jedoch die Alarmstufe ausgeru-
fen wurde, wäre eine Durchführung zu schwierig und risikoreich und dadurch nicht stemmbar 
gewesen. Auch Sport Kern hat kurzfristig abgesagt wegen Corona-Fällen und hätte die Ski-
börse nicht unterstützt. 
 
Ski Alpin - Skiausfahrten 
Januar 2022, 4 Tage Samnaun, Wetter sehr gut, alles hat gut funktioniert, einziges Manko, 
dass man mit ein paar positiven Corona-Fällen zurückkam. 
 
Februar 2022, 2 Tage Davos, Wetter sehr gut, 2 tolle Skitage. 
 
Für nächsten Winter ist noch keine Ausfahrt fix, Planung läuft, einige Unterkünfte sind ange-
fragt, es liegen allerdings auch Absagen vor. 
 
Es ist sehr kompliziert und schwierig geworden mit den Buchungen. 
Es gestaltet sich sehr schwierig viele Zimmer im Voraus zu reservieren, Hotels/Vermieter 
sind nicht begeistert und möchten feste Buchungen. Verlangen auch z.T. Stornogebühren 
sowie für eine Vorreservierung Bearbeitungsgebühr. Die Möglichkeiten sind daher sehr be-
grenzt. Auch ist es sehr schwierig nur für 1 Übernachtung zu buchen, länger wäre besser. 
Zudem sollte die Unterkunft auch bezahlbar sein, nach oben sind keine Grenzen gesetzt. 
 
Deshalb ist eine verlässliche Planung sehr schwer. Bei Interesse Bitte um verbindliche An-
meldung, um Planungssicherheit zu geben. 
 
Eine Familienausfahrt von Freitag bis Sonntag wäre mal wieder gut. Einige Anfragen wurden 
getätigt, auch Absagen erhalten. Günter Rothfuß bleibt dran an der Vorbereitung. 
 
Vision wäre die Durchführung eines gemeinsamen Skitages in allen Bereichen.  
 
Auch sollen Skischultage an bestimmten Wochenenden angeboten werden – auf der Hoch-
straße ist dies am ehesten möglich. 
 
Ski nordisch – größeres Sorgenkind wie Ski alpin 
Thomas Fischer hat eine Whatsapp-Gruppe ins Leben gerufen und leitet für Fortgeschrittene 
Langlaufskitraining, Im Januar / Februar waren auf dem Kniebis gute Bedingungen hierzu (er 
würde auch Kurse für Fortgeschrittene anbieten). 
Die Idee wäre, wöchentliche Treffs ähnlich wie Lauftreff aufzubauen.  
Ziel: evt. Teilnahme am nächsten Marathon wie diesen Winter auf dem Kniebis. 
 
Für Anfänger wäre es auch gut liegt uns am Herzen, dies ins Leben zu rufen – es muss hier-
für ein Trainer gesucht werden.  
 
. 
4.4. Leichtathletik Gottfried Schrempp 
 
Vorneweg – es wurde durchgehend trainiert trotz Aufwand mit Zettel ausfüllen etc. 
 
Nachfolgend der Jahresbericht  Leichtathletik (von Gottfried Schrempp) 
 
Seit der letzten Versammlung gab es 14 Siege, 4 mal Platz 2 und  5 mal Platz 3.  
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Die meisten Wettkämpfe machte Florian Haid 11, sein Bruder Benjamin 8, Michael Pohl 5 
und Lina Maier 4. Nathan Wössner, Samira Pfaff, Julia und Michael Ruoff, Lukas Schrempp, 
Brighton Zabel und Maximilian Zürn waren die anderen Teilnehmer. 
 
Nachdem wir unsern Lauf Corona bedingt abgesagt hatten, starteten unsere Athletinnen und 
Athleten im Oktober in Oberndorf, Biberach und bei den Baden- Württembergischen 10 km 
Meisterschaften. Beim letzteren erreichte Michael Pohl den Vizemeistertitel mit der Mann-
schaft der LG Farbtex Nordschwarzwald.  
Im November ging es nach Bibersfeld, wo Florian (1.Pl.) und Benjamin (2.Pl.) erfolgreich 
waren. Michael Pohl trat bei den BW Cross an und wurde 8. Im Februar ging es dann mit 
den BW Hallenmeisterschaften los, bei der Florian Haid den 8.Platz erreichte. 
Danach waren wir beim Schülersportfest und den Regionalmeisterschaften ebenfalls im 
Glaspalast. Florian (11.Pl.)und Lina (9.Pl.) starteten bei den BW Cross in Weinstadt über 
2800m. Bei den Regio- Crossmeisterschaften war Florian mit dem Titel im Einzelnen, sowie 
mit Benjamin und Nathan Wössner mit der Mannschaft erfolgreich. 3 Wettkämpfe, der Frei-
burg Halbmarathon, Biberach und Zell folgten mit mehreren Siegen. 
Das Sportabzeichen 2021 erhalten bei unseren Vereinsmeisterschaften Ende Juni 86 Teil-
nehmer. 61mal in Gold, 22 in Silber und 3 in Bronze. 10 Familien erhalten das Familien-
sportabzeichen.  
Ab Montag 2. Mai kann ab 18.00 Uhr wieder am Training fürs Sportabzeichen teilgenommen 
werden. Leichtathletiktraining findet ab sofort auch wieder auf dem Sportplatz statt.  
 
 
4.5. Bericht Jugendleiter Chris Haug  
 
Dieses Jahr wieder Sommerferienprogramm geplant, Hoffnung, dass wieder mehr möglich 
ist ohne all die Einschränkungen. 
 
 
Vorstand Martin Benzing 
 
Dank an die gesamte Vorstandschaft für ihre Arbeit im Vorstand, auch an die, die im Hinter-
grund mit arbeiten. Die Arbeiten sind somit auf mehreren Schultern verteilt. 
 

- Thomas und Petra Fischer für die Mitgliederverwaltung, Verbandsmeldungen, SCL-E-
mails, MV-/Jubiläums-Einladungen und Jubiläumsgeschenke vorbereiten 

 
- Sabine Eberhardt Schriftführerin, Einladung Versammlung und Protokolle der Sitzun-

gen etc. 
 

- Peggy Moser - Amt Marketing/Öffentlichkeitsarbeit; 
Vorstand freut es sehr, wenn Berichte auf HP oder Amtsblatt die nicht MB selbst ver-
fasst, eingestellt hat.  

 
 
5. Entlastung Vorstandschaft - Bitte an Manfred Hauser um Grußwort und Entlastung 
 
1. stv. Bürgermeister Manfred Hauser nimmt nach den Berichten der Abteilungen die Entlas-
tung der Vorstandschaft vor. 
Die Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. Er spricht seinen Glückwunsch aus und be-
dankt sich für die tolle Arbeit, die der Vorstand leistet. Dies ist ein Zeichen der Anerkennung 
für die gute Leistung der Vorstandschaft. 
 
Herr Hauser berichtet weiter, dass der Skiclub sehr breit aufgestellt ist mit allen Abteilungen 
und bietet vieles für Jung und Alt. 
Corona hat sehr vieles beeinträchtigt, auch bei anderen Vereinen. 
Die Bilanz ist was gemacht werden konnte, ist aber sehr positiv.  
Jede Abteilung kommt jetzt wieder auf ihre Kosten und kann alles ausführen. 
Herr Hauser bedankt sich für die Bereitschaft der Teilnahme am diesjährigen Seefest und 
dem Kinderferienprogramm. 



 6 

Er richtet von Herrn BM Enderle viele Grüße aus, heute sind gleichzeitig 3 Mitgliederver-
sammlungen, Herr Enderle ist beim TTC. Herr Hauser ist gerne der Einladung vom Skiclub 
gefolgt um den Bürgermeister zu vertreten. 
Ein volles Programm ist für dieses Jahr vorgesehen, verbunden mit dem Wunsch, dass alles 
so durchgeführt werden kann und alles wieder normal wird, dass die Sportler wieder Leis-
tung zeigen können und Training in der Gruppe erleben dürfen. 
Der Bürgermeister hat immer ein offenes Ohr und schätzt die Arbeit des Skiclubs, er hat im-
mer eine offene Tür, falls was ist. 
Zum Schluss wünscht Herr Hauser gutes Gelingen für dieses Jahr, viel sportliche Erfolge vor 
allem im „Leichti“. Alles Gute dem Skiclub auch im Namen des Bürgermeisters und des Ge-
meinderats. 
 
 
7. Beschlussfassung über eingegangene Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
8. Ehrungen  
 
 
40 Jahre 
 
Karl Grieshaber und Peter Schaber (nicht anwesend) 
 
Bernhard Graf (persönlich anwesend) 
 
Dank für die Treue zum Skiclub und auch Unterstützung im Laufheft mit Anzeige  
Vor vielen Jahren spontan beim Waldlauf mitgelaufen. 
 
 
8. Verschiedenes / Ausblick 
 
Mai Wanderung wird von Günter organisiert, Rucksackvesper, Start 9.30 Uhr, Treffpunkt: 
Kindergarten im Härlen 
Einkehrmöglichkeit – Info an Nichtwanderer mitteilen. 
 
Sportabzeichenübergabe – Termin (voraussichtlich Ende Juni) - wird bekannt gegeben.  
 
Seefest am 23./24. Juli 2022 wie bereits erwähnt. 
 
 
Vielen Dank fürs kommen und noch einen schönen Abend zusammen und guten Heimweg. 
Im Anschluss – gemütliches Beisammensein. 
 
05. Mai 2022 

     
Sabine Eberhardt      Martin Benzing  
Schriftführerin       1. Vorsitzender 
 
 


